

Appel de textes

Volume 26, no.1, avril 2008

Caminando se veut une revue d'analyse et d'engagement sur des questions relatives aux injustices sociales en Amérique Latine et sur les luttes de résistance des communautés organisées. Nous acceptons présentement des textes pour notre prochain numéro thématique, La date limite pour soumettre des textes est le **10 mars 2008**

*** Organiser l'appropri-action intracontinentale face au développement agressif**

Thèmes suggérés :

- Réseautage; groupes et mouvement sociaux
- Les alternatives communautaires, locales et régionales
- L'implication et la participation citoyenne
- L'autocritique de l'action responsable

Nous encourageons les auteurEs à soumettre des textes portant sur les thèmes de la terre, de la territorialité, de l'eau, des ressources naturelles exploitées, de la contamination, la revendication autochtone, communautaire, du droit paysan, le tout abordé sous l'angle du respect des droits de la personne.

Nous cherchons particulièrement des articles présentant des pistes d'actions ou pistes de solution qui pourront motiver les lecteurs/lectrices et la société en général à agir face à la problématique mise en lumière.

L'analyse peut être d'ordre politique, social, économique ou culturel. Les articles peuvent également traiter (par exemple) de l'intervention des compagnies transnationales, des gouvernements ou des conséquences de l'imposition du modèle néolibéral et de libre-échange ainsi que du concept de « développement » et leur agression sur les communautés, aussi de l'impact du commerce équitable, de l'écotourisme et de l'éthique responsable (individuelle et collective)

Nous, nous intéressons également aux nouvelles formes d'organisation communautaire qui émergent, aux nouveaux espaces de pouvoir et à la prise en charge («empowerment») des groupes et mouvements sociaux, à l'intérieur d'un autre paradigme.

Bien que *Caminando* soit une à la fois revue d'engagement social et un media d'information alternative et de sensibilisation, nous sommes également intéresséEs à diffuser des textes et résumés de recherche ou d'événements en sciences sociales, politiques et environnementales déjà parus, traitant de réalités sociopolitiques d'Amérique latine. Le contenu des textes de recherche doit être compréhensible et suffisamment vulgarisé pour s'adresser à un public non académique.

Public du *Caminando*

Caminando s'adresse à des personnes intéressées et/ou impliquées dans le milieu de la solidarité locale, nationale et internationale ainsi qu'aux membres de la communauté latino-américaine et latinophile : sa mission est de diffusion une information alternative sur le continent, afin de stimuler la réflexion et la prise d'actions.

Enjeux

L'Amérique latine vit un processus accéléré d'exploitation et destruction des ressources naturelles (mines, forêts, terres arables, eau, gaz et pétrole).

Face à des politiques d'ajustements structurels (privatisation d'entreprises publiques, libéralisation et modifications des législations encadrant les investissements étrangers) imposées par les institutions financières internationales et mises en place par les gouvernements latino-américains, des entreprises transnationales envahissent la région. Elles le font généralement sans consulter les populations locales. Leurs activités, par exemple de nouveaux chantiers d'exploitation miniers, mettent en péril non seulement l'équilibre écologique, mais également la survie même des communautés, brimant leur autodétermination et, dans le cas des autochtones, leur cosmovision.

Les répercussions de l'expansion du modèle néolibéral sont dramatiques et multidimensionnelles en Amérique latine, les violations des droits humains en sont un exemple éloquent.

Face à cette réalité, comment la société civile latino-américaine, les groupes de base, les communautés autochtones, les groupes paysans et les individus s'organisent-ils? Comment s'articulent-ils au niveau local, régional, national et international?

Quant aux opposants des mouvements sociaux, comment réagissent-ils face à la prise de conscience des peuples? Comment expriment-ils leur répression lors de manifestations et de démonstrations légitimes d'une prise de pouvoir populaire?

Exemples d'articles déjà soumis

- Le côté obscur de l'industrie minière canadienne au Mexique
- L'exploitation forestière et les méga-projets hydro-électriques
- le peuple Mapuche et sa lutte pour la terre

Lignes directrices

Les articles devront avoir une longueur de 1 à 4 pages (200-1000 mots) et devront être rédigés préféablement en français. Il sera cependant possible de traduire des textes soumis en anglais, en portugais ou en espagnol. La date limite pour soumettre des textes est le **10 mars 2008**. Les auteurs intéressés à venir présenter leurs textes doivent confirmer leur présence à la réunion éditoriale de la revue prévue pour le début de mars 2008.

Les articles devront utiliser une formule de type journalistique : avec introduction, arguments et conclusion.

Tel que mentionné ci-dessus, il est primordial que les articles présentent des pistes d'actions ou, du moins, une ouverture pour les groupes affectés par la problématique présentée.

Les articles devront être envoyés par courriel à caminando@ccdhal.com à l'attention de : Vladimir I. Lopez F.